

EURE BRIEFE RETEN LEBEN!

SCHREIB
FÜR
FREIHEIT!

AMNESTY
INTERNATIONAL

20 Jahre Einsatz mit Erfolg: Seit 2001 setzen sich jedes Jahr im Dezember weltweit Millionen Amnesty-Unterstützer_innen beim Briefmarathon ein. Mit Briefen, E-Mails und Tweets befreien sie Menschen aus dem Gefängnis, verhindern Folter, schützen Menschenrechtsverteidiger_innen und retten Leben.

MYANMAR
2015

STUDENTIN AUS HAFT ENTLASSEN!

Phoe Phoe Aung saß mehr als ein Jahr in Myanmar in Haft, weil sie einen Protestmarsch von Studierenden mitorganisiert hatte. Als sie 2016 den Briefmarathon freute, sagte sie: „All die Briefe zu bekommen bedeutet mich in dem, was wir tun. Ich habe angefangen zu begreifen, dass die Welt zustaut und uns anstreut – wir sind nicht allein.“

USA
2015

ENDLICH FREI – NACH 43 JAHREN HAFT

„Die Nachrichten, die mich vom Menschen außerhalb der Gefängnisse erhielt, haben mich sehr berührt. Sie sind zu einer enormen Quelle der Stärke für mich geworden“, sagte Albert Woodfox nach dem Briefmarathon 2015. Im Februar 2016 kam der Schwarze US-Amerikaner nach mehr als 45 Jahren im Gefängnis – davon 40 Jahre in Einzelhaft – frei.

USA
2015

“

Ich unterstütze eure Arbeit zum Schutz von Menschen, denen Gerechtigkeit, Freiheit, Wahrheit und Würde versagt wird.
ZOE SAIA MARWAN

USA
2016

VORZETIG FREIGELASSEN!

„Die Nachrichten der US-amerikanischen Whistleblowerin Chelsea Manning freuten sich über mehr als 100.000 Solidaritätsbotschaften, die sie noch dem Briefmarathon 2015 im Gefängnis schrieb. Auch die Apeile an die US-Regierung waren erfolgreich: Im Mai 2017 kam Chelsea Manning auf Anordnung des damaligen US-Präsidenten Barack Obama vorzeitig frei.“

MYANMAR
2016

“

Ich unterstütze eure Arbeit zum Schutz von Menschen, denen Gerechtigkeit, Freiheit, Wahrheit und Würde versagt wird.
ZOE SAIA MARWAN

USA
2016

“

Ich unterstütze eure Arbeit zum Schutz von Menschen, denen Gerechtigkeit, Freiheit, Wahrheit und Würde versagt wird.
ZOE SAIA MARWAN

MYANMAR
2016

SATIRISCHE BEGNADET!

„Die Studentin und Poetry-Slammer Pang Phyoe Min und zwei weitere Mitglieder der Satire-Gruppe ‘Bawg Naik’ sind seit dem 17. April 2021 wieder auf freiem Fuß. Am 1. April 2021 wurden sie wegen ‘Verstoßes gegen die Strafe des Neubürgers’, die 2015 gegen das künstlerische Ensemble liefen, die jugendlichen Bebologen mehr als 23.000 Gefangene frei. Die drei Männer saßen wegen einer kritischen Theateraufführung seit 2019 im Gefängnis. Beim Briefmarathon 2020 hatten mehr als 300.000 Menschen ihre Freilassung gefordert.“

MYANMAR
2016

“

Ich unterstütze eure Arbeit zum Schutz von Menschen, denen Gerechtigkeit, Freiheit, Wahrheit und Würde versagt wird.
ZOE SAIA MARWAN

ASERBAIDSCHAN
2016

“

Die erste Erfolgsmeldung ließ nicht lange auf sich warten: Nur wenige Tage nach dem Ende des Briefmarathons 2015 kam der Aserbaidschaner Jabbor Svaranaliev frei. Weltweit hatten sich Hunderttausende Menschen für den 20-Jährigen Studenten eingesetzt. Er war zu zweieinhalb Jahren Haft verurteilt worden, weil er zu Protesten gegen die Regierung aufgerufen hatte.

MYANMAR
2015

“

Es fühlt sich gut an, wieder bei meinen Freunden zu sein und mit ihnen und meiner Familie Zeit verbringen zu können.
NADIR SHAKA

CHINA
2014

ERSTMASSES BESUCH IN HAFT

Im Dezember 2014 durfte die initiativ chinesische Bürgerrechtlerin Yvonne Ping ihr erstes Besuch von ihrer Tochter erhalten. Von den Tausenden Briefen aus dem Briefmarathon sei ihr kein einziger ausgehandelt worden, aber es bewege sie sehr, dass sie nicht vergessen sei.

CHINA
2014

JUGENDAKTIVISTIN FRED UND YVES FREI

„Wer bist du? Wer seid ihr?“ Im August 2016 und die Jugendaktivisten Fred Bauma und Yves Rukwambwa aus der Demokratischen Republik Kongo aus dem Gefängnis entlassen wurden. Im Juni 2016 kam sie aus der Haft frei.

SAUDI-ARABIEN
2019

“

„Es ist toll zu wissen, dass es noch Menschen gibt, die sich um die Rechte anderer sorgen – obwohl sie mich nicht einmal kennen.“ So Yesenia Armenta, eine 33-jährige Aktivistin aus Deutschland, die ihre Freilassung gefordert hatten. Yesenia war von Polizisten gefoltert, vergewaltigt und zu einem fiktiven „Gefangen“ geszwungen worden. Im Juni 2016 kam sie aus der Haft frei.

KIRGSISTAN
2019

“

Guzar Dushtanova setzt sich in Kirgsistan seit Jahren für die Rechte von Menschen mit Behinderungen ein. Fast eine Vierteljahr teilnahm sie an dem Briefmarathon 2018 unterzeichnete Kirgsistan endlich die UN-Behindertenrechtskonvention.

SCHREIB FÜR FREIHEIT!

Jedes Jahr findet rund um den „Tag der Menschenrechte“ am 10. Dezember der Amnesty-Briefmarathon statt. Hunderttausende Menschen setzen sich erfolgreich für gewaltlose politische Gefangene, Verfolgte und Menschen in Not ein. Allein 2020 schrieben Menschen aus fast allen Ländern der Erde über 4,5 Millionen Briefe.



BRIEFMARATHON

26.11. – 22.12.2021

SEI DABEI!

briefmarathon.de

